
Procès-verbal du conseil d’établissement de l’école Élan 

Lundi 5 juin 2023 
Heure : 18h30 

En présentiel au gymnase de l’école Élan 

Présences : Nathalie Bourget, Charlotte Héau, Anabelle Guérette, Lise Geffray, Marie-
Josée Latour, Carole Anne Gascon, Mélanie Bérubé, Lila Saidi.  

 

1. Ouverture de la réunion et vérification du quorum 

Il y a quorum. 

2. Déterminer les rôles et responsabilités pour la rencontre 

Secrétaire : Anabelle Guérette 

Gardien de temps : Marie-Josée Latour 

 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Proposé par : Lise Geffray 

Appuyé par : Carole-Anne Gascon 

 
4. Revue et adoption du procès-verbal de la rencontre du CÉ du 2023-05-08 

Proposé par : Carole-Anne Gascon 

Appuyé par : Anabelle Guérette 

 
5. Question du public 

Il n’y a aucun membre du public.  

 
6. Présentation du Référentiel et Le petit guide de la communication de l’école Élan 
Projet éducatif 2023-2027 (adoption) 

La présentation a été faite en rencontre de travail. 



Mélanie propose d’afficher le référentiel en format papier lors de l’assemblée de la 
communauté. 

Lise appuie.  

7. Projet éducatif 2023-2027 (adoption) 

Orientation : Rehausser le niveau de compétence en numératie 

Accroitre de 5% la proportion d’élèves non vulnérables dans la compétence 
RAISONNER, en mathématique, d’ici juin 2027. 

La cible est de passer de 87% à 92%. 

La cible représente une moyenne d’un élève par classe qui passe au niveau suivant dans 
la compétence raisonner.  

Un membre parent demande la raison du choix de cette cible en particulier. 

Un membre enseignant explique qu’il y a une alternance entre les cibles en français et en 
mathématique.  

Un membre parent demande si les enseignants voient une amélioration lorsqu’ils fixent 
une cible. 

Un membre enseignant voit une amélioration même si elle est difficile à mesurer.  

Le membre de la direction explique que les moyens sont mis en place avec les 
enseignants. 

Proposé par : Carole-Anne Gascon 

Appuyer par : Lise Geffray 

 
8. a) Proposition du budget annuel - Budget pro forma (adoption) 

Il n’y a pas d’écart. 

Les chiffres vont peut-être changer si le nombre d’élèves change. 

Proposé par : Mélanie  

Appuyé par : Marie-Josée Latour 



 
b) Résolutions : Transfert du fonds 4 au fonds 9 (approbation) 

La fondation fait un chèque pour le bottin, les budgets de classes, sorties éducatives qui 
iront au fond 9. Le projet de vigne ira aussi au fond 9.  

Un 250$ a été reçu pour des bacs de plastiques dans le cadre des activités de troc.  

Et colle-à-moi à donner un chèque de 175,19$. Cet argent va être attribué à des sorties 
pour des élèves. 

Vente de chandail d’impro payé par l’école et acheté par les parents.  

Le dépôt des chandails des finissants.  

Camp des débrouillards.  

Proposé par : Mélanie 

Appuyée par : Marie-Josée Latour 

Ce qu’il reste du 400$ prévu au budget du CÉ, soit 97$, sera affecté à la fête des 
finissants 

Proposée par : Lise Geffray 

Appuyé par : Carole-Anne Gascon 

 

 
9. a) Contributions financières exigées pour du matériel, activités scolaires 
(approbation)  

Un message sera envoyé aux parents avec un lien vers le site de Colle-à-moi pour la levée 
de fond. 

b) Liste de matériel d’usage personnel - Fournitures scolaires (approbation)  

Proposé par : Anabelle Guérette 

Appuyé par : Carole-Anne Gascon 

 

10. Sorties SDG pour 2023-2024 (approbation)  



Présentation des sorties pour l’an prochain. Retour vers promotion-zone en vue de 
l’arrivée d’une nouvelle technicienne l’an prochain. Promotion-zone est clé en main.  

Un membre parent demande pourquoi les journées pédagogiques sont si chères. 

Le membre de la direction explique que l’école n’est pas en milieu défavorisé donc il n’y 
a pas un budget à redistribuer pour les sorties du service de garde. 

Un membre parent nomme qu’il faut penser à toutes les bourses. Pour les élèves qui 
restent à l’école sans aller à la sortie,  

Un membre parent soulève qu’il y a moins de fréquentation lors des journées 
pédagogiques couteuses. 

Un membre enseignant explique qu’auparavant il y avait moins de sorties à l’extérieur, 
seulement deux par année.  

Un membre parent explique qu’il pourrait y avoir des compagnies qui viennent à l’école 
et des activités animées par les éducateurs à la maison. 

Proposition d’un amalgame de trois types sortis à l’extérieur (glissade et les pommes, 
cabane à sucre), activité maison et compagnie qui viennent à l’école lors des journées 
pédagogiques dans un but d’équilibrer les budgets.  

Proposé par : Anabelle Guérette 

Appuyé par : Lise Geffray 

Le membre du service de garde demandera au CÉ de l’approuver par courriel au courant 
de la semaine.  

11. Entrée progressive au préscolaire (approbation)  

L’approbation se fera par courriel. 

12. Actualisation du Plan de Lutte à l’Intimidation (adoption)  

Sondage des élèves en octobre. 

La communication bienveillante est mise en place à l’école. 

Le Programme l’Allier a été fait en sous-groupe avec les enfants ciblés par la 
psychoéducatrice. 

Le programme Fluppy est fait au préscolaire.  



Formation Fresnel pour l’équipe-école. 

L’an prochain il y aura les ateliers de communication non violente offerts aux parents. 

Un nouveau formulaire pourrait être en ligne pour les parents et les élèves à la maison et 
traiter par la direction ensuite à partir de l’an prochain. 

Le SDG assure le suivi avec les parents lorsqu’il y a des gestes de violence ou des 
intimidations entre la victime et l’agresseur. 

Proposé par : Carole-Anne Gascon 

Appuyée par : Lise Geffray 

13. Mot de la direction  

 

a) Bons coups  

Le membre de la direction est fier de l’aboutissement du référentiel. 

b) Organisation scolaire 2023-2024 et personnel de l’école  

2 groupes au préscolaire 

4 groupes premier cycle 

3 groupes deuxième cycle 

3 groupes troisième cycle 

Discussion à avoir l’an prochain. Sur la possibilité de maternelle 4 ans à Élan. 

c) Personnel de l’école 

Madame Stéphanie remplacera Natacha titulaire de classe de 1-2c 

Le contrat de responsable du service de garde n’a pas encore été comblé. 

TES est encore vacant. 

Il y aura une nouvelle orthopédagogue à plein temps. 

Il y a un poste à temps partiel (4 jours) à combler. 



3 postes sont à l’affichage au service de garde. 

 

d) Retard des élèves 

Les retards des élèves sont problématiques à l’école. Il y a tellement de retard à l’école 
qu’une éducatrice du service de garde doit remplir des papiers. La remplaçante de la 
secrétaire a compté que 30% des élèves sont en retard à l’école. Elle avait passé la 
journée à gérer les retards.  

Le membre de la direction nomme que le conseil d’établissement devra se pencher sur 
cette problématique l’an prochain.  

Un membre parent explique que c’est un sujet qui a déjà été abordé par le passé. Il y a de 
l’éducation parentale à faire pour arriver à leur à l’école le matin.  

Un membre enseignant dit que nous pourrions nous pencher sur des moyens pour 
diminuer les retards.  

Un membre parent dit tomber des nues par la quantité de retards et nomme qu’il pourrait 
y avoir des communications (courriels).  

Un membre parent propose de communiquer les conséquences sur le groupe, sur le 
respect à l’enseignement et à l’enseignant.  

Un membre enseignant suggère que les retards seront un sujet prioritaire pour le conseil 
d’établissement.  

 

14. Mot des enseignants  

a) Circulation dans l’école 

Les enseignants ont rediscuté de la circulation dans l’école. Il y a des adultes qui passent 
par la cour entre 8h25 et 15h30 pour entrer dans l’école. Il est demandé aux parents 
d’entrer par de Lorimier et de s’annoncer au secrétariat dès la rentrée et prendre un passe-
parent ou un passe-visiteur.  

Le membre de la direction nomme qu’il est important de savoir pourquoi un parent est 
dans l’école. La présence des parents à l’école est désirée.  

Un membre parent propose que les clôtures de la cour soient verrouillées. 

Le membre de la direction dit que ce n’est pas possible pour des raisons d’évacuation. 



La mise en place sera à réfléchir. 

 

 

15. Rapport annuel de gestion – conseil d’établissement (adoption)  

Le rapport sera adopté par courriel 

Proposé par : Carole-Anne Gascon 

Appuyé par : Marie-Josée Latour 

 

16. Assemblée de la communauté Élan 14 juin à 18h30 

La présidente a préparé l’ordre du jour.  

L’ordre du jour sera adopté par courriel.  

17. Levée du conseil 20h49 

Proposé par : Anabelle Guérette 

Appuyé par : Carola-Anne Gascon 

 


